



**UPCI**  
CAMINO AL ÉXITO

UNIVERSIDAD PERUANA DE CIENCIAS E INFORMÁTICA

# EL CONGO CUPRÍFERO

POR EDWIN A. VEGAS GALLO



EN RELACIÓN A LA NOTA DE LA EDICIÓN DE HOY 30 NOVIEMBRE PÁGINA 13 (DIARIO LA REPÚBLICA), "EL CONGO ALCANZÓ A PERÚ EN EL SEGUNDO LUGAR EN LA PRODUCCIÓN DE COBRE Y AMENAZA A CHILE DESPLAZARLO DEL PRIMER LUGAR", PERMÍTANME COMENTAR LO SIGUIENTE:

1. EN LA REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO (NOMBRE OFICIAL), ENTRE 1998 A 2003, OCURRIÓ LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL AFRICANA O SIMPLEMENTE LA "GUERRA DEL COLTAN".

2. EL COLTAN ES UN MINERAL U "ORO GRIS", QUE RESULTA DE LA MEZCLA EN LA NATURALEZA DE DOS MINERALES RAROS: EL COLUMBIO Y EL TANTALIO.

3. EN ESA GUERRA OFICIALMENTE TERMINADA, PERO QUE SIGUEN LAS SECUELAS, POR LA EXTRACCIÓN DEL COLTAN Y AHORA DEL COBRE, MURIERON 5 MILLONES DE CONGOLEÑOS Y HUBIERON 2 MILLONES Y MEDIO DE DESPLAZADOS.

4. EN LA RDC, ESTÁ EL 80% DE LAS RESERVAS MINERALES DEL COLTAN, USADO POR LAS TRANSNACIONALES PARA LA TELEFONÍA CELULAR, GPS, SATÉLITES ARTIFICIALES, ARMAS TELEDIRIGIDAS, COHETES ESPACIALES, MISILES ENTRE OTROS.; SIN ETIQUETADO ECOLÓGICO DE PROCEDENCIA DE LAS MINAS, EN QUE TRABAJAN NIÑOS Y SIEMPRE VIGILADOS POR MILITARES.

5. AÚN CON TODO ESE DESASTRE HUMANITARIO, EN ESTE DESARROLLO CON VÍCTIMAS LA RDC (MÁS DE 70 MILLONES DE HABITANTES, CON ESPERANZA DE VIDA DE VIDA DE 47 AÑOS Y EL DOBLE DE SUPERFICIE QUE EL PERÚ), EN EL ÍNDICE DE DESEMPEÑO AMBIENTAL, EMPATA CON BOLIVIA EL PUESTO 99, ANTECEDIENDO A PERÚ POSICIONADO EN EL PUESTO 101.



**UPCI**  
CAMINO AL ÉXITO

UNIVERSIDAD PERUANA DE CIENCIAS E INFORMÁTICA

# EL CONGO CUPRÍFERO

POR EDWIN A. VEGAS GALLO



LA PARADOJA PERUANA DE LOS MAGROS INDICADORES DE DESARROLLO, ANTE SU RIQUEZA BIOLÓGICA Y MINERAL, PASA POR LA INEFICIENTE GESTIÓN EJECUTIVA, EL DESMADRE PROVOCADO POR EL COLUMPIO POLÍTICO Y LA DESESPERACIÓN DEL EJECUTIVO POR "DORAR LA PÍLDORA", QUE AQUÍ EN SUELO PERUANO TODO ESTÁ EN CALMA (CHICHA), PARA QUE LA INVERSIÓN VENGA A COMO DÉ LUGAR, OFRECIENDO EL ORO Y EL MORO, AÚN A COSTA DE LA FLEXIBILIDAD DE LOS ESTÁNDARES AMBIENTALES, PRESCINDIENDO DE LA CIENCIA EN LA INTERFAZ: SOCIEDAD-POLÍTICA-ECONOMÍA.